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★ 重 德 ★ 励 志 ★ 笃 学 ★ 尚 能
本报讯 10 月 11 日下午，学校在培训

楼三楼召开党委中心组（扩大）学习会，邀请
省委党校政法部主任黄金桥教授作《中国共
产党纪律处分条例》（新修订）专题辅导。报
告会由党委书记戴光驰主持。全体在家校领
导，副科及以上干部参加了学习。

黄金桥教授以《进一步扎牢维护党章党
规的笼子》为主题，围绕《条例》修订的背景、
意义、主要内容、学习实施《条例》的启示等
几个方面，结合具体案例对《中国共产党纪
律处分条例》进行了详细解读。他说，新修订
的《中国共产党纪律处分条例》全面贯彻了
习近平新时代中国特色社会主义思想和党
的十九大精神，严明了党的政治纪律和政治
规矩，坚持问题导向，进一步拧紧了党纪螺
栓、扎紧了制度笼子，充分彰显了党中央坚
持不懈、持之以恒将全面从严治党推向纵深
的坚定决心和顽强意志，向全党进一步释放
了全面从严治党永远在路上的强烈信号，对
于加强党的全面领导、全面加强党的纪律建
设，深入推进党风廉政建设和反腐败斗争，
永葆党的先进性和纯洁性，具有十分重大而
深远的意义。

戴光驰作总结讲话，他希望学校全体党
员干部进一步提高政治站位，牢固树立“四
个意识”，充分认识《条例》颁布实施的重要
意义，从学习领会入手，了解修订背景，掌握
核心要义，把握具体运用，真正把学习宣传
和贯彻执行《条例》作为一项重要政治任务，
带着问题学、联系工作学，进一步增强纪律
意识和规矩意识，强化自身管理和监督，确
保《条例》贯彻执行到位，推动全面从严治党
取得更大成效，为学校改革发展提供坚强保
障。 （杨文婕 报道）
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本报讯 为持续推进校领导上讲台讲
思政课的常态化，营造思想政治工作“三
全”育人的浓厚氛围。10 月 12 日，我校全
力打造的“交院讲堂”再度升温，校党委书
记戴光驰走上思政课讲台，以“绽放青春
砥砺担当 圆梦新时代”为题，为 2018 级
新生带来了别开生面的思政课第一课。

戴书记以全国教育大会精神开篇，他
引用了习近平总书记的重要讲话“我们的

教育必须把培养社会主义建设者和接班
人作为根本任务，培养一代又一代拥护中
国共产党领导和我国社会主义制度、立志
为中国特色社会主义奋斗终身的有用人
才”，要求同学们要在坚定理想信念、厚植
爱国主义情怀、加强品德修养、增长知识
见识、培养奋斗精神、增强综合素质等六
个方面下功夫。戴书记从“人生的要义之
问，梦想的青春之问，责任的使命之问”三

个方面阐述了自己的观点，勉励每一位学
生,青春是用来奋斗的，不是用来消费的，
要做忠诚担当的接班人，做理想坚定的奋
斗者。希望同学们认识自我、学会选择、享
受生活，将来都能成为一个重诺守信、对
质量精益求精、拥有大国工匠精神的社会
有用之才，能成就自己，拥有一个成功、圆
满的人生。

（程玲 报道）

戴光驰为新生开讲思政第一课

本报讯 10 月 16 日至 17 日，“中国
湖北—南亚高校校长论坛”在湖北大学举
行。我校校长陈方晔应邀参加本次论坛并
作主旨演讲。

来自印度、巴基斯坦、尼泊尔、斯里兰
卡、孟加拉 5 个国家 10 所高校的校长、湖
北部分高校负责人、南亚问题研究专家汇
聚一堂，聚焦“共享睦邻友好、共促教育合
作”主题，展开交流。

陈方晔校长发表了名为“教育合作

谋发展 携手共筑交通梦”的主题演讲。
他指出，南亚地区是中国“一带一路”倡
议的交汇区和先行区，在“一带一路”框
架下，南亚逐步形成了以港口、路桥、产
业园区、政策沟通、民心相通为支撑的多
方合作共建格局。交通互联是我们发展
的前提，民心相通是我们合作的基础，我
校将珍惜此次机会，带着最真挚的诚意，
与南亚地区推进教育合作，建立校际联
盟，共同培育人才，打造和谐共赢的新周

边。
论坛由省教育厅主办，旨在深化湖北

高校与南亚高校的合作关系，逐步建立长
期稳定的湖北—南亚教育交流机制，扩大
湖北教育在南亚国家的影响力，带动湖北
与南亚国家在文化、贸易、旅游、制造业等
领域全方位合作。

大会成立“中国湖北—南亚大学联
盟”，我校成为该联盟首批成员。

（杨艳 报道）

陈方晔出席中国湖北—南亚高校校长论坛并作主旨演讲

本报讯 10 月 18 日，毕业生杰出代表、中南建筑设
计院纪委书记陈刚毅等一行 6 人到我校新校区建设工
地，对新校区项目设计工作进行专题回访。校长陈方晔、
指挥长李红艳陪同调研。

陈刚毅一行先后实地查看了行政楼、教学楼和学生
宿舍，并现场与参建单位就部分设计细节方面的问题进
行了沟通交流。陈刚毅表示，此次怀着感恩的心来到新
校区，心情非常激动，离开学校 30 多年，学校发生了巨
大的变化，对以后的新校园也充满期待，将一如既往的
为学校提供优质的设计服务。

陈方晔校长作总结讲话，他表示，新校区作为各级
主管部门都高度关注的一个项目，需要参建各方齐心协
力共同推进，一是要在保证质量的前提下，进度要加快，
一鼓作气往前推；二是年关将至，各组团要提前做好农
民工工资支付的相关工作，要按程序、按要求将各项工
作做到位；三是要时刻绷紧廉政这根弦不放松，要确保
建设中各项手续合规且完善，共同建设精品工程。

（高晓红 报道）

校友陈刚毅到新校区考察调研
我校成功晋级 2018 年全国职业院校
无人机应用创新技能大赛全国总决赛
本报讯 9 月 27-28 日，2018 年“行学启源”杯

全国职业院校无人机应用创新技能大赛预赛武汉
站在我校隆重举办，来自江苏、浙江、湖北的 10 所
院校的 18 支参赛队在我校展开了激烈角逐。最
终，江苏农林职业技术学院、湖北交通职业技术学
院、江苏航空职业技术学院代表队荣获本赛区前
三名，并提前晋级第三届无人机大赛全国总决赛。

（柴波杜良江 报道）

我校校企合作典型案例获一等奖
本报讯 10 月 19-20 日，湖北省首届职业教育

校企合作典型案例成果展示暨经验推广会在襄阳
召开。我校推荐的名为《校企融通 以工匠精神打
造“精英式学徒制”人才培养新模式》典型案例荣
获一等奖，《服务“军民融合”国家战略 助力“海军
强国”中国梦》和《基于协同创新中心培养学生工
匠精神》均获二等奖。 （杨艳 报道）

我校在全省职业院校教学能力
大赛上获三等奖

本报讯 由省教育厅主办、省教育科学研究院
承办的“2018 年全省职业院校教学能力大赛”于 9
月 19耀22 日在武汉市第一商业学校举行。全省共
有 394 个教学团队和 1022 名教师参赛，经过现场
制作参赛资料、现场讲解/模拟教学、现场提问答辩
三个环节，最终我校 2 个团队荣获三等奖。

（孔德斌 报道）

我校在 2018年湖北省职业院校
技能大赛中屡创佳绩

本报讯 10 月 10 日-31 日，2018 年湖北省职
业院校技能大赛各赛项陆续上演精彩角逐，我校
积极组织参赛，并在各赛项中取得了优异成绩。先
后荣获“中西式宴会服务”赛项二等奖、三等奖，“计
算机网络与信息安全技术”赛项二等奖，“物联网应
用技术”赛项三等奖，“电子商务技能”赛项一等奖。
全省职业院校技能大赛是教育厅主管的一项全省
性职业教育赛事，是检验职业教育办学水平的最高
平台。自 2012 年启动以来到今年，已是第六届。今
年大赛设置 35 个子赛项，共有 5247 名选手参加，
首次实现全省职业院校所有专业大类全覆盖，是我
省职业院校技能大赛规模最大的一次。

（朱薏 张文雅 尹邵君刘解放 报道）
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10 月 17 日，正值重阳佳节，在校工会的精心组织下，
我校 100 余名退休老职工乘坐两辆大巴车来到位于武汉
新洲区的紫薇都市田园，共赏美景、共度佳节。

（张骊 图文报道）

上期写到学校办学规模成倍增加是学
校适应职业教育大改革、大发展的结果。而
专业建设和人才培养方面取得的成就不仅
是职业教育改革不断深化的产物，更是学校
实现中职到高职华丽转身的彰显。

从学校正式成立高职学院，专业总数从
2001 年 7 个专业，增加到 2018 年的 48 个专
业。同时，课程、基地和师资等专业内涵建设
也取得丰硕的成果。一门门精品课程，一个
个省部级实训基地，一批批名师英才穿梭在
学校 18 年高职办学的岁月中，让我们这些
亲历者回眸时，欣慰而自豪。这里，由于篇幅
只选几件自己觉得对学校发展有深远意义
的略说一二。

一是 2002 年，学校与湖北设计学校合作

办学，新增资讯艺术设计等 4 个专业，为我们
这样一所理工类院校增加了色彩；二是 2004
年，作为湖北省脱贫项目之一，学校在作为湖
北省海员培训基地基础上，开设高职专业，开
始了航海教育与培训的发展。也为 2011 年，
学校成为全国 11 所首批定向培养直招士官
实现高校奠定了基础，更为当前海陆空士官
教育全面开办创造了条件；三是 2004 年，学
校与丰田公司合作的“TEP”项目。当时的盛举
也是今天的任何校企合作项目难以想象的。
时任人大副主任任世茂到会，省交通运输厅
全体厅领导、各部门负责人，厅直各单位负责
人，地市州交通运输系统的负责人均莅临现
场，并携带贺礼，其盛况堪比学校 50 年、60 年
校庆。为了筹备好这次合作仪式，我还和当时

机电工程系副主任上官兵同志到陕西交职院
现场学习观摩。仪式当天，对于日方的丰田副
总裁如何与任世茂副主任、林志慧厅长在体
育馆大厅里握手，一起走进会场的每一步都
进行精心的设计。今天回首时，不失为一场重
要的外交活动。而这次高规格的校企合作产
生的深远影响，我们今天已经深深感受到。

打开学校网站，在“特色办学”栏目有湖
北交职院教育教学成果一览表。虽然我从未
真正在教学部门工作过，但我亲历了学校从
2004 年以来所有的重大改革，我为此感到骄
傲和自豪，也向那些一起战斗过的同志们致
敬，也更希望当前学校在建设全国优质院校
中，有更多的年轻同志可以接过历史的接力
棒，续写学校更为辉煌的篇章！

“追忆校史不忘初心”系列之十五

改革与奋进之三———高职篇（专业建设和人才培养）
阴 龚韵枝

交院喜讯


